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Юрий ПРОНЬКО, экономист, ведущий 
телеканала «Царьград»:

- Нам говорят: сейчас в стране не ин-
фляционный, а обратный, дефляцион-
ный процесс. То есть цены не растут, а 
падают. Поэтому надо срочно снижать 
все ставки - и ключевые, и банковские. 
А теперь зададимся вопросом - что чув-
ствует простой русский мужик? У него уже 
5 лет подряд падают реальные доходы, а 
в 2020-м произошла просто катастрофа. 
Нищета снижает покупательную способ-
ность. Человек приходит в магазин и не 
может купить то, что хочет. Вынужден 
выбирать, что подешевле или что по скид-
ке. Мы низкой инфляции достигли ис-
ключительно за счет нищеты населения. 
Одни не могут купить, другие вынуждены 
торговать в убыток. Это самая опасная 
ситуация.

Картина дня: в стране

Дмитрий СМИРНОВ

Президенты России 
и Белоруссии открыли 
памятник героям 
одного из самых 
кровопролитных 
сражений Великой 
Отечественной войны.

Я убит подо Ржевом,
В безыменном болоте,
В пятой роте, на левом,
При жестоком налете...
И во всем этом мире,
До конца его дней,
Ни петлички, ни лычки
С гимнастерки моей...
Я - где крик петушиный
На заре по росе;
Я - где ваши машины
Воздух рвут на шоссе;
Где травинку к травинке
Речка травы прядет, -
Там, куда на поминки
Даже мать не придет...
Фронт горел, не стихая,
Как на теле рубец.
Я убит и не знаю,
Наш ли Ржев наконец?

Александр Твардовский в знаме-
нитом стихотворении «Я убит подо 
Ржевом» писал о спасенном мире, 
живущем дальше без тех, кто его 
спас. И без иной возможности от-
благодарить их за этот подвиг, кро-
ме как помнить. Но теперь, через 75 
лет после войны, есть куда прийти 
и им поклониться.

В том самом поле подо Ржевом, 
рядом с тем самым шоссе, открыт 
памятник Советскому солдату. 
Только на этом небольшом поле - 
километр на километр, где постав-
лен памятник, погибли 60 тысяч 
бойцов...

Владимир Путин и приехавший 
на открытие президент Белоруссии 

Александр Лукашенко возложили 
цветы к мемориалу, который был 
буквально построен на народные 
деньги. Многие из переводивших 
суммы на счет строительства в графе 
«жертвователь» писали имена сво-
их дедов, погибших подо Ржевом. 
А инициаторами возведения этого 
монумента были госсекретарь Со-
юзного государства России и Бело-
руссии Григорий Рапота и помощник 
президента Владимир Мединский.

- Невозможно без боли думать 
о потерях, которые понесла здесь 
Красная армия, - заявил Путин. - 
Погибли, были ранены, пропали 
без вести более одного миллиона 
трехсот тысяч человек. Чудовищ-
ная, просто немыслимая цифра!

Путин и Лукашенко поговорили с 
архитекторами и строителями, соз-
давшими этот, возможно, самый 
впечатляющий из памятников бой-
цам Красной армии. Посадили на 
Аллее памяти ель и зашли в музей 
внутри мемориала.

- Вот солдатский противогаз, в 
нем 10 пулевых отверстий! - показал 
экскурсовод. - Можно представить 
плотность огня и то, что пришлось 
вынести нашим предкам...

Тут же была подтверждена и не-
давняя статья Путина о начале Вто-
рой мировой войны, в которой он 
рассказал об участии в этом всей 
Европы.

- То, что найдено на ржевской 
земле... Это датские карабины, это 
голландские консервы, это произ-
вела фирма «Байер», которая до сих 
пор трудится, - продолжил экскур-
совод. - По этим находкам можно 
понять, кто снаряжал в бой немец-
ких солдат.

- Это объективное подтвержде-
ние, - согласился Путин.

После этого президенты России 
и Белоруссии отправились на пере-
говоры.
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Путин и Лукашенко пожали руки перед памятником Советскому солдату.
Этот парящий в небе 25-метровый солдат весит 80 тонн. Да что там, 

один его бронзовый автомат - 2,5 тонны. Попробуйте удержите...
Чтобы увидеть этот монумент, надо проехать 210 км от Москвы по трассе 

М9 «Балтия» (Е22), где установлены указатели, ведущие к памятнику.

«Вот солдатский противогаз, 
в нем 10 пулевых отверстий!»

 ■  УСЛЫШАНО НА РАДИО 
«КП» (FM.KP.RU)

«Низкая инфляция 
достигнута 
за счет обнищания»

 ■ ПОЕХАЛИ!

Александр КУРБАТКИН 
(«КП» - Севастополь»)

С 1 июля стартовала 
продажа билетов 
на новый фирменный 
поезд до Севастополя.

В Крыму плюс 30. На 
cевастопольских пляжах 
море людей, но про соци-
альную дистанцию они 
стараются не забывать.

- Мы из Казани автосто-
пом вчера приехали. В оте-
ле показали справку - тест 
на ковид, вещи бросили и 
сразу на пляж,- рассказы-
вает Эмиль из Казани.

Туристов в Севастополе 
ждут. Въезд в город сво-
боден - пять блокпостов, 
работавших с 31 марта, 
закрыли. Статистика та-
кова, что бояться ковида 
не стоит -  1 июля не было 
зафиксировано ни одного 
нового случая заражения. 

При этом все ограничения 
в городе сняли именно в 
среду.

А в четверг компания 
«Гранд Сервис Экспресс» 
объявила, что с 15 июля 
из Москвы в Севастополь 
пойдут фирменные пасса-
жирские поезда «Таврия».

1 июля они анонсировали 
продажу билетов на своем 
сайте, а в четверг у кассы 
севастопольского вокзала 
уже стояли покупатели.

- На Крымский мост 
посмотрю, и на телефон 
красивые снимки сделаю,- 
рассказывает пенсионерка 
Нина Витлужская. «Тав-
рия» - единственный по-
езд, который свяжет на-
прямую Севастополь и 
столицу России. В от-
личие от скорого поезда 
№ 28, следующего из Мо-
сквы в Симферополь и 

укомплектованного двух-
этажными спальными 
вагонами, в Севастополь 
будет ходить состав с од-
ноэтажными вагонами. 
Вагоны комфортные - с 
кондиционерами.

Цены обещают при-
емлемые. Так, 2 июля за 
покупку одного места в 
плацкартном вагоне пас-
сажиру надо было отдать 
3400 рублей, а купе вы-
ходит на тысячу дороже. 
Бесплатно в Севастополь 
могут приехать дети до 5 
лет (без предоставления 
отдельного места), и есть 
еще 50-процентная скидка 
для ребят до 10 лет.

- На вокзале у прибыв-
ших измерят температуру, 
и, если все нормально, от-
дыхайте на здоровье,- рас-
сказали сотрудники вок-
зала. Первый поезд из 

Москвы в Севастополь 
отправится 14 июля в 0.40. 
Время в пути - 38 часов.

А из Севастополя в Мо-
скву вагончики тронутся 15 
июля в 21.00. На дорогу из 
столицы уйдет 35 часов. 
Поезд будет выезжать из 
Москвы в Севастополь по 
четным числам, а по не-
четным  - из Севастополя 
в Москву. 

- Поезда «Таврия» от-
правятся из Москвы и в 
Евпаторию. Будут марш-
руты из Симферополя в 
Кисловодск и Екатерин-
бург. Также поезда будут 
отправляться из Санкт-
Петербурга в Евпаторию 
и обратно, - рассказали в 
пресс-службе «Гранд Сер-
вис Экспресс».

Об отдыхе в Крыму
> стр. 10.

Крым и Москву свяжет «Таврия»
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рот, тем системе выгоднее. 
Хоть все эти учреждения те-
перь и называются центрами 
содействия, по факту ника-
ким содействием устройству 
ребенка в семью они не за-
нимаются, даже специали-
стов такого рода в их штате 
нет. В Москве еще что-то де-
лают, в Питере. А в регионах 
вообще беда. Я же вижу, ез-
жу и по детдомам, и по се-
мьям. Мало того что детей 
не пристраивают, так еще и 
не отдают, когда находятся 
желающие!

И во многом Гезалов прав. 
Вот свежая история.

- Еще 22 января 2020 года я 
со всеми документами при-
ехала в детдом «Аистенок» 
и познакомилась с 5-летней 
малышкой, - рассказывает 
Юлия Плаундэ из Челябин-
ской области. - Я сразу же 
написала согласие на оформ-
ление приемной семьи. Но 
Светочку (имя ребенка изме-
нено. - Ред.) не отдали, по-
просили подождать. Потом 
позвонили: «Не приезжай-
те, у нас карантин». И это 
все продолжалось до мар-
та! Общаться нам не давали 
вообще. Даже по телефону. 
Тогда я сама поехала в опеку 
и представила факты, что де-
ти из этого детдома ходят на 
мастер-классы в рестораны, 
на лыжах в походы. А мне 
говорят: карантин.

Но все, чего удалось до-
биться Юлии - встречи с де-
вочкой на 15 минут.

- Мне ничего не осталось, 
как идти в прокуратуру, - 
говорит Юлия. - Но и это 
не помогло! Сотрудница 
опеки сразу сказала: зря я 
так стараюсь, будет отказ. 
И действительно, 25 марта 
мне позвонили из детдома: 
не отдадут ребенка.

Юлия продолжает доби-
ваться своего. Пишет в Мо-
скву, в Минпросвещения, в 
прокуратуру, губернатору. 
Но 5-летняя девочка Света 
так и живет в казенном доме.

И таких историй по стране 
тысячи.

- Многие сотрудники опе-
ки и ЦССВ искренне счи-
тают, что ребенку лучше в 
детдоме, - говорит Диана 
Машкова. - Это приемные 
родители ходят на курсы в 
спецшколу, изучают психо-
логию детей. А сотрудников 
система никак не просвеща-
ет. Настоящих профессиона-
лов там единицы.

- А может, это уже крими-
нальная бизнес-схема? Опека 
в связке с детдомами действу-
ет? - спросила я у бывшего 
помощника главы СК генерал-
майора Игоря Комиссарова.

- Нет. Это миф. Сотруд-

ники детдомов на фиксиро-
ванной зарплате. Но многие 
учреждения находятся в от-
даленных поселках и депрес-
сивных городках, где просто 
нет другой работы. И не бу-
дет, если детдом закроется. 
Исчезнут заказы для бизнеса 
на продукты, одежду, содер-
жание здания детдома. Вот 
этого они страшно боятся, 
конечно. Причем все - и ру-
ководство детдома, и опека, 
и местные власти.

«РАЗДАВАЛИ, 
КАК БЕСХОЗНЫХ 
ЩЕНКОВ»

Генерал Комиссаров хоро-
шо знает о самых тяжелых 
последствиях чиновничьих 
ошибок.

- После принятия «закона 
Димы Яковлева» в регионах 
устроили настоящую гон-
ку и раздавали сирот всем 
подряд, как бесхозных щен-
ков, - рассказывает он. - Кто 
больше, кто быстрее. Даже 
эффективность губернато-
ров оценивали по числу при-
строенных в семьи детей. А 
мы потом расследовали уго-
ловные дела. Хабаровский 
край: отец, считавшийся три 
года лучшим приемным ро-
дителем в регионе, все это 
время насиловал своих при-
емных дочерей. И кварти-
ру для утех он оплачивал из 
детских пособий... Сахалин: 
мама утопила в ванне при-
емную 12-летнюю дочь и пы-
талась представить это как 
несчастный случай. Волго-
градская область: приемный 
ребенок умер от ожогов, ро-
дители тайком похоронили 
его в огороде и продолжали 
получать пособия. А опека 
местная отчитывалась о пол-
ном благополучии в прием-
ной семье. Цыгане брали де-
тей, чтобы получить деньги 
и квартиры. Одинокие жен-
щины, которые думали, что 
сиротка будет им по гроб 
жизни благодарен и стакан 
воды в старости принесет. А 
потом одна такая насмерть 

забила ребенка мухобойкой. 
Ведь сирота это не подарок. 
«Я хочу» и «я могу» - разные 
вещи. Или вспомним маль-
чика из Магадана, которого 
приемная мама морила го-
лодом. Он бы умер, если бы 
СК не вмешался. А сколько 
людей брали сирот исключи-
тельно из-за денег. Это для 
Москвы 20 тысяч рублей и 
льготы на каждого ребен-
ка - не много, а для деревни 
в глубинке - зарплата месяч-
ная. При этом еще детей за-
ставляют пахать, как рабов...

- Так что, не отдавать де-
тей?

- Почему же? Для ребен-
ка лучше семьи ничего нет. 
Но семья - это где любят, а 
не где бьют и насилуют. В 
системе сиротства нужны 
реальные профессионалы, 
чтобы помогали каждой 
приемной семье. И чтобы 
не семья подбирала себе ре-
беночка, а под конкретного 
ребенка подбирали нужную 
ему семью. А у нас раздают! 
И вся помощь опеки - толь-
ко контроль, и то никакой. 
Игрушки пересчитали, и все. 
Надо менять это в корне.

ЧИНИТЬ ОПЕКУ 
ИЛИ КРЫШУ?

Система шефства государ-
ства над сиротами и неблаго-
получными детьми в России 

безумно громоздкая. ЦССВ 
(детдома), СРЦ (социально-
реабилитационные центры, а 
по сути - распределители   де-
тей), дома малютки,  органы 
опеки, комиссии по делам 
несовершенно летних... Чего 
у нас только нет! Но по факту 
как в поговорке: у семи ня-
нек дитя без глазу.

Все эти ведомства и учреж-
дения на финансировании у 
разных структур, у каждого 
свое начальство и инструк-
ции.

В Омске не изымали ре-
бенка из семьи, хотя у не-
го уже гречка, на которую 
его ставил отчим, вросла в 
коленки. В Оренбуржье у 
любящих, но небогатых ро-
дителей вырвали с кровью 
четверых детей за то, что 
крыша в их доме в аварий-
ном состоянии.

- 90 процентов детей в дет-
домах - это вообще-то не си-
роты. У них есть родители! 
Чтобы победить сиротство, 
надо работать с кровными 
семьями и помогать им со-
хранять родительские пра-
ва, - говорит мне обществен-
ник, бывший детдомовец 
Гезалов. - От алкоголизма 
лечить. Если нет бананов 
на столе, туда их положить. 
Родители потеряли работу - 
помочь ее найти. Дать няню, 
починить крышу. Но у нас 
нет такой вот реальной по-
мощи от госорганов, кроме 
как предложить сдать детей 
в детдом. Для начала времен-
но. А если сопротивляетесь, 
то отберем навсегда. Часто 
это «временно» растягивает-
ся на годы. Так и получается, 
что к 44 тысячам детей, что 
в базе данных на усыновле-
ние, надо приплюсовать еще 
30 тысяч скрытых сирот, у 
которых по документам есть 
мамы и папы. Их родителей 
потом, может, лишат прав, 
отдадут детей чужим дядям 
и тетям, будут платить им 
зарплату, пособия на со-
держания детей. Почему эти 

деньги нельзя родным-то ро-
дителям дать?! Это что у нас 
за «опека и попечительство» 
такие?

Уполномоченный по правам 
детей Анна Кузнецова уже 
сделала громкое заявление: 
систему опеки надо менять. 
Про это давно говорят мно-
гие общественники.

- В конвенции о правах 
ребенка, во всех междуна-
родных документах боль-
шими буквами пишут, что 
бедность, условия жизни не 
могут быть причиной разлу-
чения родителей и детей. А 
только причиной включить 
систему социальной помо-
щи, - говорит глава фонда 
«Волонтеры в помощь детям-
сиротам» Елена Альшан-
ская. - И если у нас система 
соцпомощи такая, что люди 
с детьми живут в аварийном 
жилье, но другого жилья им 
предоставить не могут, то из-
ымать надо не ребенка, а та-
кую систему соцпомощи. Да, 
те семьи, с которыми работа-
ют соцслужбы и опека, обыч-
но непростые, конфликтные, 
с кучей проблем. Но изъя-
тие детей - не инструмент их 
решения. Это страшнейшая 
травма для всей семьи. Что-
бы подвергать такому людей, 
должны быть реальные опа-
сения, что родители нанесут 
вред ребенку. Родители, а не 
худая крыша.

*  *  *
Вот такая картина. Жир-

ными мазками, где-то тем-
ными, где-то светлыми, у нас 
в стране который год пыта-
ются нарисовать для сирот 
светлое будущее. Как умеют, 
как знают. Практически иг-
норируя иностранный опыт, 
мы идем своей дорогой. Впе-
реди, скорее всего, новые ре-
формы. Хочется верить, что 
к лучшему.

А КАК У НИХ
● США. Американцы стоят в очереди за детьми из других 

стран. Детдомов у них нет вообще. Сироты в США попадают в 
профессиональные патронатные семьи на время, пока им ищут 
приемную семью.

● Европа. Такая же система в целом по ЕС. Например, в Ве-
ликобритании за детей-сирот отвечают муниципалитеты. Сначала 
помогают родной семье. Если бесполезно, ребенка размещают в 
профессиональных временных семьях (они там вместо детдома) и 
дальше ищут усыновителей. 

● Китай. Здесь более полумиллиона сирот, но точных офи-
циальных цифр нет. Детдомов мало. В основном дети живут в 
частных приютах семейного типа.

● Израиль. В стране вообще нет детдомов. Там редко отказы-
ваются от детей, а если такое случается, то тут же усыновляют.

Дины Карпицкой
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ЧИСЛО ОДИНОКИХ ДЕТЕЙ В СТРАНЕ 
Официальные данные, не учитывающие 
скрытых сирот - у которых родители 
не лишены родительских прав. 
С ними официальные цифры 
можно смело удваивать.

Тыс.
чел.

По данным Росстата.

2000 г. 2005 г. 2010 г. 2015 г. 2019 г.

СПРАВКА «КП»
«Закон Димы Яковле-

ва» был принят в 2012 го-
ду. Дима Яковлев - рус-
ский мальчик, который 
трагически погиб в аме-
риканской приемной 
семье. Документ полно-
стью запрещает усынов-
лять российских сирот в 
США и ряд европейских 
стран, где разрешены 
однополые браки. После 
принятия закона со всей 
серьезностью взялись за 
реформирование сирот-
ской системы в РФ.

       В России усыновляют       по 30 тысяч сирот 
               в год, а детдома       не исчезают

Обсудить 
тему 
можно 
на kp.ru
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● Галочка, которую 
поставили за вас

Иногда банки предлагают 
клиентам проданную по умол-
чанию услугу. Например, вы 
оформляете кредит онлайн. 
Заполняете форму. А там уже 
стоит галочка в том месте, 
где вам предлагают страховку 
по кредиту или какое-нибудь 
юридическое сопровожде-
ние. В итоге некоторые ду-
мают, что это обязательное 
условие, и не снимают ее. 

●  Навязанная 
страховка
Это самая распространен-

ная хитрость. К любому креди-
ту банки пытаются допродать 
полис. Сначала заманивают 
низкой ставкой, а потом гово-
рят, что она возможна только 
в паре со страховкой. Банку 
так выгоднее. Во-первых, он 
получает гарантию возврата 
долга. Во-вторых, берет льви-
ную комиссию со страховщи-
ка. Выгодно ли это заемщику? 
Не факт.

●  Недобросовестные 
советы
Это еще одна порочная 

практика, когда под видом 
одного продукта вам впари-
вают совершенно другой. Ти-
пичная ситуация: человек при-
ходит в банк, чтобы открыть 
вклад, но его не устраивает 
процентная ставка. Тогда ему 
предлагают открыть полис ин-
вестиционного страхования 
жизни (ИСЖ). Но не объясня-
ют всех нюансов этого слож-
ного продукта. А именно: что 
доходность не гарантирована, 
что договор вы заключаете со 
страховой компанией, а не с 
банком, и что при досрочном 
снятии денег с вас возьмут 
очень большую комиссию.

●  Платная справка 
о кредитной 
истории 
О том, насколько вы хоро-

ший заемщик, можно узнать 
бесплатно дважды в год - в 
бюро кредитных историй. По-
лучить информацию можно в 
личном кабинете на портале 
госуслуг. Но не все клиенты 
об этом знают. Этим и поль-
зуются хитроумные банки-
ры, которые продают такой 
сервис за 300 - 500 рублей. 
А чтобы повысить продажи 
этой услуги, менеджеров 
стимулируют премиями.

● Халявная кредитка 
Например, вы приходите в 

банк, чтобы перевыпустить 
зарплатную карту, а вам в 
нагрузку предлагают офор-
мить кредитку. Мол, возь-
мите «на всякий случай», 
«обслуживание все равно 
бесплатное». Но это тоже 
замануха. Во-первых, об-
служивание, как правило, 
становится платным со вто-
рого года. Во-вторых, вам 
обязательно подключат еже-
месячную комиссию за СМС-
информирование. И оно сра-
зу же сделает вашу кредитку 
активной и уведет вас в ми-
нус. В-третьих, вы можете 
поддаться искушению и нач-
нете ею пользоваться. И ес-
ли не уложитесь в льготный 
период или не разберетесь, 
как он работает, то влетите 
на большие проценты. По 
кредиткам они даже сейчас 
больше 20% годовых.

●  Смена тарифных 
условий
В отличие от депозитов и 

кредитов на определенный 
срок условия по накопитель-
ным счетам, дебетовым и 
кредитным картам банки мо-
гут менять в любой момент. 
Повышать или понижать 
проценты, вводить дополни-
тельные комиссии и сборы. 
Но есть и хорошая новость - 
если вас не уведомили об 
этом по СМС или электрон-
ной почте, вы можете вер-
нуть незаконно списанные 
проценты и комиссии. Обыч-
но это решается звонком в 
службу поддержки банка. Но 
в крайнем случае можно на-
писать жалобу в социальных 
сетях, на специализирован-
ных порталах или обратиться 
в интернет-приемную ЦБ.

Евгений БЕЛЯКОВ

Как кредитные 
организации 
зарабатывают 
на комиссиях за все и вся.

В романе-сказке Николая Но-
сова «Незнайка на Луне» была 
гостиница «Экономическая». 
Номера в ней стоили дешево, 
но за все дополнительные услу-
ги надо было платить. За свет, 
воду, полотенце, за кровать, 
одеяло, простыню и подушку.

- Это какая-то грабиловка, а 
не гостиница. Тут поживешь, 
так не только без шляпы 
останешься, - гляди, 
как бы и штаны 
не сняли. Скоро 
чихнуть бесплат-
но будет нельзя, - 
жаловался один 
из героев сказки.

Еще несколько лет 
назад российские бан-
ки работали примерно так же. 
Самые изворотливые вводили 
комиссии за все что угодно. За 
рассмотрение заявки по креди-
ту, за ведение ссудного счета, за 
внесение ежемесячной платы 
по кредиту и даже за досрочное 
погашение кредита. То есть че-
ловек приходил добросовестно 
отдать долг, а с него еще и ко-
миссию за это брали.

Благодаря Центробанку, Ро-
спотребнадзору и Верховному 
суду такие практики удалось 
искоренить. Но прошли годы. 
И банкиры придумали еще с 
десяток способов отщипнуть 
по чуть-чуть от своих клиентов.

Вот главные изменения, ко-
торые произошли в последнее 
время и которые нужно знать, 
чтобы не переплатить лишнего.

ДЕНЬГИ ПО СТРАХОВКЕ 
МОЖНО ВЕРНУТЬ

Стандартный сценарий - вы 
берете кредит на 5 лет, а банк 
навязывает страховку и обязует 
сразу оплатить стоимость по-
лиса на весь срок. Если вы от-
даете долг досрочно, деньги за 
страховку не возвращают. Мол, 
кредит - отдельно, а страховка - 
отдельно.

В конце прошлого года пре-
зидент подписал закон, по ко-
торому клиенты банков могут 
частично вернуть страховки по 
любым видам кредитов - ипо-
течным или потребительским. 
Закон вступит в силу с 1 сентя-
бря этого года. Но будет дей-
ствовать только по вновь заклю-
ченным договорам.

Кстати, деньги за любой по-
лис можно вернуть в течение 14 
дней. Это называется «период 
охлаждения». Если вы поняли, 
что вам навязали страховку, 
которую вы не хотели оформ-
лять, можете отказаться от нее 
в течение двух недель. Вернут 
всю сумму. Но если полис шел 
в нагрузку к займу, то его усло-
вия пересмотрят, скорее всего, в 
худшую сторону. В этом случае 
нужно самим прикинуть, что 
вам выгоднее: взять кредит со 
страховкой под низкий процент 
или без страховки, но под более 
высокий.

ПЕРЕВОДЫ МЕЖДУ 
КАРТАМИ РАЗНЫХ БАНКОВ 
СТАЛИ БЕСПЛАТНЫМИ

Еще один социально важный 
проект - система быстрых пла-
тежей, которую ЦБ развивает 
с 2019 года. Это переводы по 
номеру телефона между кли-
ентами крупных российских 
банков (в системе уже больше 
50 банков). Бесплатно можно 
переводить до 100 тысяч рублей 
в месяц. А если нужно больше, 
то комиссия за переводы сверх 
этой суммы не может превы-
шать 0,5% от перевода (но не 
более 1500 рублей).  Правда, не-
которые банки хитрят и уста-
навливают лимиты меньше: 
50 000. Тогда можно жаловать-
ся в ЦБ.

«БАНКОВСКИЙ РОУМИНГ» 
ОТМЕНИЛИ

С 14 июня этого года вступил 
в силу еще один закон. По нему 
ЦБ запретил взимать комиссии 
с клиентов, если банк переводит 
деньги между счетами клиентов 
в разных регионах. Но тут неко-
торые банки пошли на уловки. 
Комиссии обнулили, но уста-
новили месячный лимит на бес-
платные переводы. Сверх него 
комиссии остались.

- Отдельные участники рынка 
ввели новые лимиты и допол-
нительные комиссии для граж-
дан за переводы внутри своей 
сети. Такие действия ограни-
чивают возможности граждан 
беспрепятственно осуществлять 
переводы. Вводить такие барье-
ры недопустимо. Тем более что 
с точки зрения затрат самого 
банка такие ограничения необо-
снованны, - объяснили «КП» в 
пресс-службе Центробанка.

Если банки не исправятся, там 
планируют обратиться в Госду-
му и получить законное право 
ограничивать комиссии банков 
внутри своей сети.

ПЕРЕВОД ЧЕРЕЗ 
БАНКОМАТЫ СТАЛ ДОРОЖЕ

Чтобы сохранить доходы, бан-
киры изворачиваются как могут. 
Если в законе запрещают брать 

«комиссию», они придумывают 
«сбор». А если не дают собирать 
деньги при онлайн-переводах, 
то можно брать их за внесение 
средств через банкоматы.

До этого недавно додумались 
в Сбербанке. С начала июня 
любой перевод через банкомат 
облагается комиссией в 1%. Бес-
платного лимита нет. Как счи-
тают в проекте ОНФ «За права 
заемщиков», это несправедливо. 
Потому что такой опцией, как 
правило, пользуются те, у кого 
нет денег на хороший смартфон 
и соответственно нет доступа к 
мобильному приложению, через 
которое деньги можно отправить 
бесплатно.

ОБСЛУЖИВАНИЕ 
СЧЕТОВ ПОДОРОЖАЕТ

Как считают эксперты, боль-
ше всего банкиры смогут зара-
ботать на обслуживании карт. 
Их в России около 200 миллио-
нов. А комиссионные доходы 
от них меньше, чем от онлайн-
переводов и расчетно-кассового 
обслуживания предпринимате-
лей.

- Банки будут вводить новые 
комиссии. Вплоть до платного 
обслуживания счета вне зави-
симости от величины остатка и 
оборотов по счету. Сейчас доля 
доходов от открытия и ведения 
счетов незначительна, - считает 
Людмила Кожекина, директор 
по банковским рейтингам агент-
ства «Эксперт РА».

НЭП: наша экономическая полоса

ПАМЯТКА «КП»

Шесть хитростей, 
из-за которых мы 
теряем деньги
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В следующий раз 
в банк - только 
с адвокатом.

С клиентов - по копейке, 
банкирам - триллионы

САМЫЕ 
РАСПРОСТРАНЕННЫЕ 
БАНКОВСКИЕ 
КОМИССИИ
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НАГЛЯДНО

По данным «Эксперт РА».

Расчетно-кассовое
обслуживание 
для бизнеса

Денежные 
переводы

Брокерские 
услуги

Открытие 
и ведение счетов

Прочие
комиссии



Россия
www.kp.ru 9 03.07.2020 Новости компании



Россия
www.kp.ru10 03.07.2020

Продолжение. Начало в номере  
за 30 июня с. г. и на сайте kp.ru.

Дмитрий СТЕШИН

Журналисты «КП», 
заброшенные в Крым, 
попытались выяснить, 
можно ли отдохнуть 
в Феодосии, как в Ницце 
или в Испании, пережил ли 
здесь турбизнес 
пандемию и что такое 
настоящая роскошь.

ЦЕНЫ ПОДНЯЛИ с ИюЛЯ
Феодосия - первый крупный ку-

рортный город полуострова, встре-
чающийся на пути усталого путника, 
прибывшего с материка по суше. Но 
первое, что видит турист в Феодо-
сии, - серебристые баки нефтехра-
нилища и унылую промзону. Видит, 
содрогается от ужаса и давит на пе-
даль газа.

А зря. Всего в километре от этого 
индустриального кошмара притаился 
тихий южный городок со старинной 
застройкой. Там есть музей Айвазов-
ского, дача Стамболи в мавританском 
стиле, уютные парки и скверы - все 
то, за что мы так любим остальной 
Южный Крым.

И в этой патриархальности прита-
ился 4-звездочный отель «Алые па-
руса». Заведений подобного уровня 
в Крыму меньше десятка, и приехали 
мы сюда не случайно. Мы были за-
очно знакомы с управляющей отелем 
Анной Нерозиной. Когда был объяв-
лен всемирный карантин накануне 
сезона, весь турбизнес планеты на-
крылся медным тазом в одну секунду 
и замер в летаргическом сне, даже без 
конвульсивных сокращений конеч-
ностей. Анна же, напротив, развязала 
настоящую битву за свою гостини-
цу, фиксируя в соцсетях ход локаль-
ных сражений. Читались ее посты, 
как легендарная книга Артура Хейли  
«Отель», не оторваться.

Если бы Анна вздумала собирать 
деньги  на  спасение  отеля,  мы  бы 
первыми сделали перевод. Но отель 
выжил сам. Шикарный красавец с 
голубым  бассейном,  огромными 
номерами с такими же огромными 
балконами, строгой охраной и вы-
школенным персоналом. Все это ве-
ликолепие в варианте двухкомнатный 
люкс стоило 3000 рублей с человека 
в сутки.

Да-да!  Это  был  для  нас  главный 
сюрприз - цены на номера вопреки 
слухам крымские отельеры в июне не 
поднимали. А вот с июля прибавили. 
И сильно! Потому что «турист пошел». 
За те же деньги мы смогли бы снять 
уже не люкс, а лишь стандарт. 

И еще в отеле Анны есть рыбная 
кухня. За морепродуктами она ездит 
сама к рыбакам на заре, ломая при-
вычный парадокс Крыма: курорт у 
воды, а штатные блюда на полуостро-
ве - чебуреки, которые в Черном море 
не водятся.

Бросив в номере сумки от бронежи-
летов, которые наша семья использует 
вместо чемоданов, спецкор «КП» на 
секунду включил «Ревизорро» и загля-
нул под унитаз, в то секретное место, 
куда обычно уборщицы ленятся ла-
зать. Но в секретном углу было чисто.

ВЫЖИВАЛИ КАК МОГЛИ: 
«ДЕВЧОНКИ НАДЕЛИ 
сКАФАНДРЫ»

Анна встретила нас в простенькой 
белой маечке, джинсах и тяжелых тре-
кинговых ботинках, перемазанных 
строительным раствором. Характер-
ная няшная внешность, как и в слу-
чае с другой крымчанкой - Натальей 
Поклонской, совершенно обманчива. 
Чувствовалось, что Анна правит здесь 
твердой рукой. Начали разговор с «ви-
дов на урожай»:

- Было ощущение в марте и апреле: 
все, шляпа сезону, конец туризму… 
А сейчас?

Анна,  ощущая  за  плечами  под-
держку в виде дизель-генератора и 
емкостей с водой для трехсуточного 
потребления гостиницы, ответила на 
мой вопрос с ледяным спокойствием 
бывалого ландскнехта (немецкого на-
емного пехотинца эпохи Возрожде-
ния. - Ред.):

- Крым за последние годы прошел 
столько нештатных форс-мажоров! 
Начиная с нашей прекрасной «крым-
ской весны», заканчивая блэкаутами, 
отключением связи, засухой… Мы 
готовы уже ко всему. И пандемия нас 
не сильно напугала. Со всем можем 
справиться. Проверено.

- Например?
- 28 марта нам запретили работать 

как отелю, ресторану и спа-центру. 
Стали думать: что можно делать? Раз-
решили работать с доставкой готовой 
еды. Берем всю команду ресторана, 
перетасовываем и развоз-
им пиццу по всему городу. 
Разрешили клининг. И вся 
команда горничных заня-

лась чисткой ковров, одежды, потом 
квартир. Разрешили работу парик-
махеров и маникюрш - девчонки на-
дели «скафандры» и пошли стричь… 
То есть на три месяца мы полностью 
изменили схему работы отеля и толь-
ко сейчас возвращаемся в прежний 
режим. Выжить можно было только 
за счет гибкости. Мы перетрясли все 
склады отеля, нашли там кучу старой 
украинской бытовой техники, никому 
не нужной, но ее покупали на Авито. 
Это тоже были деньги на зарплату…

РУссКИЙ КУРОРТНИК  
ПЬЕТ ВДВОЕ МЕНЬШЕ 
УКРАИНсКОГО

Когда в конце 90-х годов в России 
появились возможности для массово-
го заграничного туризма, умные люди 
предупреждали: ничего хорошего нет 
в том, что россияне отдают свое за-
работанное чужим людям из чужих 
стран, часто недружественных. Пан-
демию со всеми издержками кое-кто 
счел окном возможностей для отече-
ственного турбизнеса. Мы спросили 
об этом специалиста-практика:

- Есть же такое выражение - «нет ху-
да без добра». Возможно, для россиян 
этим летом будут закрыты и Турция, и 
Греция, и Испания, и Таиланд. Крым 
захлестнет волна туристов?

Анна нашей скрытой радости не 
разделила:

- Пока спрос такой же, как и в про-
шлом году, никакого сногсшибатель-
ного притока гостей я не вижу. Часть 
туристов отсеется просто из-за страха 
куда-то выезжать. У людей появи-
лась боязнь отходить далеко от дома. 
Поэтому получился обычный спрос. В 
прошлом году был хороший сезон, и в 
этом, предположу, будет то же самое.

- Считалось, что до 14-го года Крым 
был местом отдыха непритязательных 

и небогатых людей. Сейчас у россиян 
есть такой неосознанный запрос - они 
хотят, чтобы из Крыма получился ана-
лог Ниццы. И верят, что так будет.

- Крым неоднороден. Да, это ди-
кий отдых, по данным Минтуризма, 
в отелях останавливаются лишь 30% 
отдыхающих, все остальное - палатки 
и отдых на квартирах. Пока ничего не 
изменилось. Да, со времен «крымской 
весны» открывались новые отели, но 
массового инвестирования в турбиз-
нес пока нет. Это небыстрая история, 
туристические регионы развиваются 
десятилетиями.

- Изменились ли запросы туристов? 
Россияне стали приезжать уже изба-
лованные Египтом и Турцией, им есть 
с чем сравнивать!

- У нашего отеля как был высокий 
сервис, так и остался. К нам всегда 
приезжали москвичи, не только киев-
ляне. То, что россияне более требова-
тельны к отдыху, - факт. Но средний 
чек по алкоголю после «крымской 
весны» уменьшился в два раза.

Анна помолчала, подбирая более 
дипломатичные выражения:

- Про это не принято говорить вслух, 
но люди, приезжавшие в Крым рань-
ше, пили больше. Только не делайте 
из этого главный заголовок!

Мы пообещали, но не твердо.
На прощание мы спросили Анну, 

что еще нужно сделать для турпото-
ка в Крым, как его увеличить. Анна 
знала ответ:

- Чистота моря! Важнее этого нет 
ничего.

- Намекаете на сброс канализации 
в море?

- Да. Насколько знаю, решение этой 
проблемы запланировано во всех фе-
деральных целевых программах, по 
всему побережью. Важнее этого нет 
ничего. Настоящая роскошь - это чи-
стота.

Экспедиция «КП» 

Продолжение читайте  
в ближайших номерах «КП»  
и на нашем сайте kp.ru

 ■  ПОЛЕЗНОЕ 
ПОсЛЕсЛОВИЕ

Не лезьте в воду  
на городских 
пляжах

Наш крымский товарищ, работавший в 
нескольких крутых ялтинских отелях бар-
меном и администратором, подтвердил: 
«Даже не думайте купаться на городских 
пляжах!» На наш вопрос: «А где же ку-
паться?», ответил так:

- Встали на берегу моря, обернулись, 
если домов за спиной нет - купайтесь.

И добавил фразу, вообще не уклады-
вающуюся в голову приезжего на море 
северного человека:

- Из нашего отеля персонал, купающий-
ся в море в черте города, вышибают на 
улицу без разговоров. Чтобы заразу в 
отель не таскали.

А в следующей публикации мы  
для сравнения расскажем об отдыхе 

в дешевом крымском отеле.
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Вот эта хрупкая девушка и есть управляющая отелем в Крыму 
Анна Нерозина. Между прочим, москвичка. И до майдана управляла 

отелями в Киеве. Может, поэтому ее пандемией не напугаешь?.. 

Дмитрий Стешин отправился 
в Крым на машине вместе 

со своей семьей. ЧАсТЬ  
2

Как Крым сражался  
за себя и туриста
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«Бронза» 
- у телеведу-
щей Юлии 
Баранов-
ской, кото-
рая часто 
пользуется 
услугами 
стилистов 
при подборе 
нарядов. Шел-
ковое платье 
модного в этом 
сезоне цвета от 
бренда RA&LLY в 
Москве стоит 43 
тысячи рублей. 
«Креативное пла-
тье Юлии идет  - 
образ яркий и 
запоминающийся 
благодаря сере-
бристому поясу-
корсету, - коммен-
тирует стилист 
Анвар Очилов. - Ну 
и отличительная чер-
та Барановской в том, 
что она умеет собрать 
цельный образ. Вот и в 
этот раз идеально с этим нарядом сочетают-
ся легкий макияж, подчеркивающий огромные 
голубые глаза, и прическа - эффект растре-
панных локонов, собранных в пучок. Макияж, 
прически из 50 - 60-х годов теперь актуальны».

«Наташе Королевой очень идет 
челка, с новой прической она 
помолодела и похорошела!» - го-
ворит Анвар Очилов. Но не все 
поклонники артистки этот образ 
оценили. Одни считают, что это 
«красиво, но это уже не Наташа 
Королева, потеряна ин-
дивидуальность». Дру-
гие спрашивают: 
«Зачем ей такие 
губы?!» Третьи 
резюмируют: 
«Помолодела на 
15 лет, но стала 
немного вуль-
гарной». Дей-
ствительно, этот 
наряд и макияж 
сделали Королеву 
похожей на участниц 
«Дома-2» - они там все 
на одно лицо.

Первое место  - у Веры 
Брежневой. Участвуя в шоу 
«Вечерний Ургант», певица 
рассказала: «Три месяца про-
вела в жесткой самоизоля-
ции. Это мой первый выход!» 
И он удался! Вера пришла в 
студию в наряде от дизайне-
ра Вики Газинской. Топ Vika 
Gazinskaya с огромным бан-
том скрыл грудь Брежневой 
и создал иллюзию пышного 
бюста. Именно такие огром-
ные банты, расположенные 
где угодно - на груди, на спи-
не, - тренд сезона. «У Веры не-
брежная укладка, легкий ма-
кияж и наряд черного цвета, 
который подходит ко всему, - 
считает Анвар Очилов. - Этот 
образ - самое правильное ре-
шение для летнего выхода».

Если вам хочется одеться 
а-ля Вера, то цена на анало-
гичные топы и брюки - от 40 
тысяч рублей и выше за на-
ряд.

Наряд вне очереди

Читайте на сайте, 
где учатся дети звезд -
«Школа за миллион рублей в год»
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Виктория Боня не стала 
скрывать, что поправи-
лась на домашней «отсид-
ке» на 6 кг. Для первого 
выхода «на волю» Бо-
ня выбрала мини-юбку 
Chloe. Подобная длина 
юбки для 40-летней жен-
щины - непозволительная 
роскошь. Бесформенная 
блузка и юбка неудачно-
го (в данном образе) кроя 
превратили стройную 
Викторию в «зефир».

Алика 
Смехова полю-

била модные этим летом 
длинные бесформенные на-

ряды, которые, увы, скрывают 
ее стройные ноги и осиную та-

лию. А вот к цвету не при-
драться - идеальный!

    МИНУС

ПЛЮС

Брежнева и Варнава 
идут ва-бант   III

место

Окончание. 
Начало <  стр. 1.

Подготовила Ирина ВИКТОРОВА.

«Серебро» 
отдаем Екате-
рине Варна-
ве и ее стилю 
Pin-Up от Fendi. 
Удовольствие 
это дорогое, 
но Катя может 
себе позволить 
такие наряды - 
на минувшей 
неделе она 
впервые оказа-
лась в списке 
самых успеш-
ных звезд по 
версии Forbes 
c годовым до-
ходом $1,2 
миллиона. Так 
что летнюю об-
новку за 200 
тысяч рублей 
миллионерша 
Катя легко 
может себе 
позволить. 
Платье-сетка - обязательная программа лета-2020, 
и Кате оно страшно идет. Кому-то может показаться, 
что сей наряд достали из сундука прабабушки, но на 
самом деле это главный признак движения в верном 
модном направлении. Платья с имитацией сетки, пыш-
ные юбки, рукава-фонарики, кружева, рюши - все это 
очень актуально.

   II
место
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Евгений АРСЮХИН

Ложился спать, быстрым 
глазом посмотрел: Юпитер и 
Сатурн низко, у южного гори-
зонта. Красиво висят. Рядыш-
ком. Вспомнил, что всю весну 
радовала Венера. А теперь и не 
видно ее. Около Солнца пря-
чется. Вздохнул, ну и баиньки. 

А наутро прочитал, что, ока-
зывается, 4 июля, то есть вот-
вот, будет «полный парад пла-
нет». Меркурий, Венера, Марс, 
Юпитер, Сатурн и прочие вы-
строятся в одну линию, отчего 
на Земле будут тьма и скрежет 
зубовный. Стоп, подумал я, как 
это? Планеты же все по разным 
сторонам неба разбрелись, и бы-
стро им не собраться. 

Проверить-то дело минут-
ное. Берем любую программу-
планетарий. Это программа, 
которая в точности покажет вид 
неба на любую дату. Никогда не 
ошибается. Задаем «4 июля». И 
что видим? Юпитер и Сатурн, как 
и сейчас, стоят рядом. Движутся 
они медленно и сошлись надолго. 
Марс - тоже небыстрый, висит в 
другой части неба. Условно рядом, 
но довольно далеко от него по обе 
стороны - Нептун и Уран. Венера 
болтается возле Солнца на другой 
стороне неба, а Меркурий и вовсе 
спрятался. В какую «одну линию»? 
Надо же такое придумать! 

ВОТ И КОНЕЦ СВЕТА 
ПОДТЯНУЛСЯ?

А придумали вот как. Несколько 
дней назад в одном американском 
издании вышла невинная статья, 
мол, как провести время весело, ожи-
дая фейерверка. Ведь 4 июля в США 
празднуют День независимости. Лю-
ди выйдут на улицы поглазеть. По-
чему бы заодно не познакомить их со 
звездным небом. На беду, журналист 
увлекся военно-патриотическими 
метафорами и сравнил планеты, ви-
сящие на небосводе, с солдатами на 
параде. И понеслось. Вот они уже 
в одну линию выстроились. Вот и 
конец света подтянулся. Обычно 

фейки приходят к нам с Запада уже 
готовыми. Но здесь львиную долю 
«работы» выполнили наши доморо-
щенные астрологи. Они все никак не 
успокоятся, что коронавирус и кри-
зис проморгали. Вот и ищут реванша.

Интересно, что кое-что необыч-
ное в этом году в самом деле будет. А 
именно: 21 декабря Сатурн и Юпитер 
сойдутся так близко, что для незорко-
го глаза сольются в одну мегазвезду. 
А как здорово будет за этим наблю-

дать в бинокль или в телескоп! Но 
то - декабрь, а не июль вовсе, и не 
все планеты, а только две. 

НА ЮПИТЕР РАВНЯЙСЬ!
Что такое вообще парад планет? 

Существует малый парад - это когда 
более-менее близко сходятся четы-
ре планеты, большой парад - когда 
шесть планет, и полный парад - все 
планеты (при этом неясно, считать 
ли среди «всех» Плутон, его вроде 
бы статуса планеты лишили, но хо-
тят реабилитировать). Что значит 
«более-менее» близко? Скажем, в 
угле с раствором градусов сто. Не так 
уж и близко, тем не менее парадом та-
кое явление считается. Понятно, что 
важно согнать в один сектор медлен-
ные планеты: Юпитер, Сатурн, Уран, 
Нептун и Марс. Даже если Венера и 
Меркурий где-то не тут, они быстрые 
и скоро прискачут.

В конце 70-х - начале 80-х все даль-
ние (а значит, медленные) планеты 
собрались примерно в одном сек-
торе. Это позволило досконально 
изучить Уран и Нептун. Аппарат 
«Вояджер-2» изначально запустили 
только для изучения Юпитера и Са-
турна. А потом подумали: ему все 
равно лететь за пределы Солнеч-
ной системы, а тут по дороге еще 
и Уран с Нептуном. Поменяли не-
много орбиту и бросили на дальние 
рубежи. Венцом того соединения 
планет был март 1982 года. В тот 
месяц все «верхние» планеты (те, 
что дальше от Солнца, чем Земля) 
сошлись в 95-градусном секторе. 
Прекрасно помню то событие, но 
выглядело оно не очень впечат-
ляюще. В конце концов планеты 
часто собираются вместе. То, что 

предстоит в конце декабря с Юпите-
ром и Сатурном, - зрелищнее и слу-
чается реже. 

ДУРЯТ НАС, ГРАЖДАНЕ...
А было ли такое, что все планеты 

точно в одну линию встали? Недав-
но один программист написал про-
грамму и проанализировал интервал 
времени в 50 тысяч лет. Много для 
человечества, но немного для планет. 
Тем не менее за этот промежуток он 

не нашел ни одного случая, чтобы 
планеты встали точно в ряд. Этим 
результатом заинтересовались про-
фессионалы и расширили границу 
исследования до 500 миллионов лет. 
Тоже ничего.

Теоретически планеты могут сой-
тись в одну линию, но, кажется, этого 
еще не происходило. К тому же, даже 
если это будет одна линия, планеты 
окажутся в разных плоскостях. Ведь 
их орбиты наклонены к Солнцу на 
разные углы. 

Часто говорят о явлении 949 года. 
Да, это было красиво! Вообразите, 
на востоке восходит Юпитер, за ним 
Сатурн, потом Марс, дальше Венера 
с Меркурием. Но опять же - не на 
одной линии! Это напоминает парад, 
но как если бы вы были генералом, 
а планеты выстроились перед вами в 
перпендикулярную вам линию. По-
вторится это явление 6 мая 2492 года, 
но я посмотрел в программе - так 
красиво не будет. 

И последний вопрос: могут ли пла-
неты как-то повлиять на Землю, ес-
ли вместе возьмутся ее притягивать? 
В серьезной литературе вам скажут 
нет и приведут таблицу, из которой 
следует, как ничтожно тянет к себе 
нас даже гигант Юпитер. Пусть все 
планеты потянут нас в одном направ-
лении - мы ничего не почувствуем.

Так, да не так.
В последнее время некоторые уче-

ные говорят, что даже незначитель-
ное тяготение может многое поме-
нять на Земле, например, климат. 
Такие исследования ведутся, скажем, 
в Харьковской обсерватории. Если у 
харьковчан получится довести иссле-
дование до конца, случится невероят-
ное: в кои-то веки профессиональные 
астрономы отчасти реабилитируют 
астрологов, говоривших о влиянии 
планет на наши судьбы. Но четких 
результатов пока нет, да и до настоя-
щего парада планет еще далеко.

Доступно о науке 
в «Передаче данных» 

Марии Бачениной 
по воскресеньям 

в 21.00 (мск) на Радио «КП»
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В соцсетях 
переполох: мол, 
грядущее 4 июля 
астрономическое 

событие может 
стать причиной 
апокалипсиса.

Вот так - гипотетически - должны 
строиться планеты на параде.  

➊ Солнце, ➋ Меркурий, ➌ Венера, 
➍ Земля (и ее спутник Луна), ➎ Марс, 

➏ Юпитер, ➐ Сатурн, ➑ Уран, ➒ Нептун.
Красиво! 

Жаль, увидеть такое в реальности 
нам не суждено.
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Парад планет, смирно!
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